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Zusammenfassung

        
Von Mai bis September 1987 wurden an der UFK Marburg 221 Frauen über 45 Jahre mit unauffälligem gynäkologischen Tastbefund transvaginal sonographiert. Dabei zeigte sich der Vaginalultraschall dem Tastbefund gegenüber deutlich überlegen. Es konnten die durch transabdominale Sonographie bekannten Durchschnittswerte für Ovarialgröße und -volumen in der Postmenopause problemlos mit der neuen Technik bestätigt werden. In 6 % fanden sich nichttastbare pathologische Ovarveränderungen. Unter dem Aspekt, daß andere Arbeitsgruppen die Ovarial-Screening-Tauglichkeit der transabdominalen Sonographie bereits mit Erfolg getestet haben, konnte mit der vorliegenden Pilotstudie die technisch-methodische Grundlage für eine umfassende Austestung der Vaginalsonographie in einer Ovarial-Screening Studie geschaffen werden. Alterskorrigierte Ovargrößen und signifikante Seitendifferenzen zwischen rechtem und linkem Ovar wurden neben strukturellen Veränderungen zur Differenzierung von normalen und pathologischen Befunden herangezogen.


      
        
Abstract

        
From May to September 1987, 221 women of over 45 years of age were examined by transvaginal ultrasound at the Department of Gynaecology (Gynaecological Hospital) of the University of Marburg. Transvaginal ultrasound proved to be significantly superior to clinical examination, since palpation had resulted in „NAD“ findings in all cases. The average diameter and the volume of postmenopausal ovaries, determined by transabdominal sonographic studies, were easily confirmed by the new method. In 6 % of the 221 patients, pathological findings of the ovaries were clinically „NAD“. Since the usefulness of transabdominal ultrasound in screening for ovarian cancer has already been confirmed by other authors, this pilot study aims at providing an opportunity to test transvaginal ultrasound also in a large ovarian cancer screening programme by furnishing the essential basic research data. Age-adapted average ovarian sizes and significant differences in size between the right and the left ovary were used to differentiate between normal and pathological findings as well as changes in the ovarian parenchymal patterns.
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